
ILFUTURO 
DELLA IV 

NapolRano a Flnl: 
«Sulle regole la destra 
e sempre stata dMsa» 
Fbii attacca D'Alema per ta sua proposta sulla Rai 
eHsistenuddfetv.eaorgJotepolitaiio 
rbpondeal leader diAndieU sua partttonon ha 
inalavtito una yneacoerentesu questo 

«L'onHnihadidilaratoleriNapolltaiio-
avrebtedovutoonestaimrrteammettereche 
suHa Rai U Pate non ha una lima, essendo 
apparse, kt semi aHa Commlssione spedale, 
nettamentecoirbastaiitJieposizkMiidiAlleaiiza 
rtozkmakdaunlatoediFonaltalUfell'aKro.U 
dtsasstoneerlmastaaperta anche neuo 
schleramentodlcciitro-sMistra*. 
« hi ritengo • prosegue II dMgente del Pds • che 

se la Commlssione avesse potato procedere phi rapidamente 
o comunqueconHnuare I suoi lavori, si sarebbe gkinti a 
concordare anche su questo punto una sobnione equillbrab 
cojMsleraghjiiMaaiiKonlaitasuHanofliiathaanlHrusLIn 
OdiMcasoUservudo pubblico non pud sottrarsiaquella 
normativa: se ne deve rideflnlre la fiskmomia e I'arlicolaiione 
nelt'ambito<UunriordlMcomplessivodelsettorecheteiiga 
conto, come la Commissioie gti stava teaendo como, 
deM'evohBdoe«teaiologtcamatto>>. 
uStiatranquWonnl-condudeNapoliUno-nessuno, 
peraKro, ha sostenuto neHa Commlssione una Ibiea di 
sniaMeHameiitodelserviziopubbllco<> 

Rossella: «Provocazione 
utile, ma adesso 

discutiamone insieme» 
Dice Carlo Rossella, direttore del Tgl: «D'Alema ha lancia-
to un sasso in piccionaia e sollevato un vespaio. Non mi 
straccio le vesti come fanno altri. Adesso venga al pit) pre
sto a discuterne con noi a Saxa Rubra*. Poi invita a sveleni-
re e a sdrammatizzare il clima: <Sui media c'e un'attenzio-
ne troppo nevrotica». «Parliamone seriamente, ma la cam-
pagana elettorale mi sembra il periodo meno indicate". Rai 
senza pubblicita? «Non mi sembra possibile*. 

La sede della Rata Saxa Rubra Stc (anc Cciai ieti-Master Photo 

Polo infimato con D'Alema 
Dini e Prodi: «Giusta la sua proposta sulle tv» 
i _ .4—* ^ n M n M n ^ n n n ^ m n . . ^ /I; n n w i ^ m ^ a v ^ n a Hal. rnnrlnde Fini - non nno soDrawive- nomalia Berlusconi... Prodi conside- Dubblico «una cura ncostituei La destra all'attacco della proposta di riorganizzazione del 
la Rai avanzata da D'Alema negli sjudi di Mediaset. «£ sba 
gliata» dice Fini, che invoca la «centralita» del servizio pub
blico, Furibondo Mastella; ciD'AJern ŝara il becchinp della 
RJ»i». Buttiglione: «La vuole pttScola, bftuWcontrollata dai 
partitk Nel centrosinistra, Prodi e Dini d'accordo con il lea
der del Pds. Bianco dice: *Discutiarnone». E Veltroni si 
preoccupa dellVequlibrio dinamico del sistema». 

• ROMA. Clemente Mastella, che 
si autodeflnisce «un moderato» (e 
che al tempi della Dc di Rai era sicti-
ramente un esperto) sostierte che 
D'Alema «non capisce nulla di infor-
mazione» e che sara «il becchino* 
del servizio pubblico. II presidente 
del Ccd parla anche di «funamboli-
smo politico" del leader pidiessino, e 
lo accusa di voter «tras(ormare la Rai 
nelle tv di stato degli ex paesi della 
cortinadiferro»(sic). 

Detto con un eufemismo, la visita 
a Mediaset e la proposta dl D'Alema 
- alia Rai due reti che si reggano sul 
canone e non sulla pubblicita - han-
nq risvegllato nella destra 1'injeresse 
sul tema informazione, del quale fi-
nora il Polo si occupava soprattutto 
coiipilando liste di proscrizione 

giomalisrica (vedi Storace) o impu-
tando il conflitto di interessi del Ca-
valiere alia propaganda nernica. Ma 
tant'e: da ieri An, Ccd e Cdu si sono 
scoperti paladini del seivizio pubbli
co, e non e da escludere che prima o 
poi Silvio Berlusconi in persona spie-
ghi all'Ullvo quale sia la ricetta per
che i concorrenti della Rninvest pos-
sanoprosperare. 

Gianfranco Fini dice che la posi-
zione di D'Alema e «sbagliata» pro-
prio perche sacrificherebbe talecen-
tralita. «ll problema e di un riordino 
generale - dice il presidente di An -
non del numero delle reti". E aggiun-
ge «Non sono disponibile a ipotesi 
di progressivo smantellamento del 
seivizio pubblico», o a «un sostanzia-
le indebolimento di esso» «La Rai • 

conclude Fini - non pu6 soprawive-
re senza la pubblicita e riducendo le 
retk Gaspani, il suo vice, si lancia su 
un altro versante: iCon la dismissio-
ne di una retesi preannuncianocon-
seguenze devastanti per la perdita di 
numerosi posti di lavoro... e cavalca 
le prateste del sindacatt Rai. Infine, 
dopo I'apocalittico Mastella, anche 
Buttiglione intervene a dire la sua: 
•D'Alema vuole una Rai brutta, pic-
cola e controllata dai partiti. Ma allo-
ra perche hanno latto sputare I'ani-
ma alia Moratti per risanare i conti? 
Forse D'Alema voleva lanciare un 
segnale di distensione nei confront! 
della Fininvest, e do potrebbe essere 
utile e positivo. Ma I'ha lanciato ma
le..... 

Le affermazioni del segretario del 
Pds, per6, sono sotto esame anche 
nel centrosinistra. Prodi e Dini con-
cordano con D'Alema. «Gli unici che 
non devono essere allarmati da una 
maggiore contorrenza - dice il lea
der dell'Ulivo - sono proprio i lavora-
tori La maggiore concorrenza sara 
un enorme vantaggio, perche molti-
plichera le occasioni e fara la gioia 
dei giomalisti, troppe volte umiliati. 
Poveraoci - aggiunge Prodi -: vittime 
della parcondicio, frutto della situa-
zione anomala creata dallo strapo-
tere cconcentrazione del media, I'a-

nomalia Berlusconi... Prodi conside-
ra sbagliato stracciarsi le vesti per l'e-
liminazione della pubblicita dagli in-
troiti dei servizio pubblico: «La prima 
volta che entrai in Rai - racconta -
dissi una fraseche irritO I'allora con-
sigliere dl arnrninistrazione Pini. "Ca
none, pubblicita, deficit. Almeno 
una voce ridondante'V «Quanto det
to da D'Alema a Mediaset - conclude 
il Professore - e perfettamente in li-
nea con quel che io sostengo, e non 
e in contraddizione con le tesi del 
nostra programma... Anche Dim la 
pensa cosi. Parlando nel Mantova-
no, ieri ha ricordato che i lavon della 
commissione Napolitano andavano 
nella direzione indicata da D'Alema. 
•E da 11 che dovremo npartire per ar-
rivare a un sistema televisivo piu 
equilibrato, incuicisiaunaretepub-
blica e poi delle reti tematiche o 
commeiciali. Una rete pubblica che 
si regga con il contribute degli abbo-
nati, cioe a dire con il canone... Non 
tutti, nel centrosinistra sono cosi 
convinti. Gerardo Bianco, ad esem-
pio, considera «da discutere» I'ipote-
si avanzata da D'Alema, perche «il 
problema vero della Rai e che possa 
svolgere per intero, con autorevolez-
za ma anche piena aulonomia eco-
nomico-finanziaria, il proprio ruo-
lo... R051 Bindi chiede per il semzio 

pubblico «una cura ncostituente, 
non dimagrante... Marida Bolognesi 
sostiene che senza pubblicita alia 
Rai il modello italiano <si allontana 
dall'Europa. Ripa di Meana consi
dera «prezioso e da difendere» il ser
vizio pubblico. E Antonio Maccani-
co piu in generale auspica un siste
ma televisivo «vivo e vitale, all'altezza 
delle competizioni che si presente-
rannonelfuturo». 

Quakhe cautela si awerte anche 
nelcommento di Walter Veltroni, so
prattutto in tema di pubblicita: «Esa-
mineremo queste cose - ha detto ieri 
- per evitare una legislazione vec-
chia. Dovremo considerare cosa si-
gnifichi sui livelli occupazionali la ri-
duzione delle entrate... -Due reti cia-
scuno alia Rai e alia Fininvest - spie-
ga d'altra parte il numero due dell'U
livo - e una proposta che avanzam-
mo anche I'anno scorso in occasio-
ne dei referendum. E una proposta 
di disarmo bilanciato e controllato e 
di rottura del duopolio». Liberare ri-
sorse pubblicitarie - afferma Veltroni 
- «e assolutamente giuslo. Tuttavia 
togliere pubblicita alia Rai e una so-
luzione estrema. Si possono studiare 
altre ipotesi, come quella dell'affol-
lamento dei tetti pubblicitari», cer-
cando in sostanza «un equilibrio di
namico del sistema... 

• "D'Alema? Ha lanciato unim-
portante sasso in piccionaia Ades
so mi auguro che venga al piU pre
sto a Saxa Rubra a discutere con gli 
operatori Rai. E owio che da noi vi 
sia un'atmosfera densa di appren-
sione e di tensione. Qui non trovera 
!'aplomb dell'assemblea Fininvest. 
In Rai siamo piu ruspanti e sangui-
gni. Saxa Rubra non e la Finivest 
delle nebbie di Milano, anzi di Se-
grate». 

Vuol dhe forse die aspettate D'A
lema coniforconi? 

! Per qunto mi rigurda no. Poi penso 
che D'Alema abbia I'attrezzatura 
poiitica e culturale adeguata per 
sostenere il confronto. Non mi sem
bra certountimido. 
Chi parla e il direttore 
del Tgl, Carlo Rossel
la. E il giorno dopo 
della «visita» di D'Ale
ma alia Fininvest. 
•Cosi com'e - aveva 
detto il segretario del 
Pds sulla tv pubblica -
non ha senso. Una Rai 
finanziata insieme dai 
canone e dalla pub
blicita e un'anomalia 
che va corretta. Vo-
gliamo un autentico servizio pub
blico, finanziato dai canone e arti-
colato in una rete nazionale e in 
una rete che sia dawero regionale... 
Insomnia una Rai con una rete in 
menc.senza pubblicita e finanzia
ta solo con il canone. 

Rossella cosa ne pensa di questa 
-provocation*' <S D'Alema? 

Ripeto. Ha lanciato un sasso in pic
cionaia. Gia Letizia Moratti aveva 
sollevato nei giomi scorsi la que-
stione Rai con toni polemici verso i 
politici. D'Alema per primo ha af-
frontato I'argomento. Adesso vedo 
politici che si stracciano le vesti per 
le dichiarazioni del segretario del 
Pds. Mi fanno ndere perche se si 
fosse legiferato sull'emittenza pro-
babilmente non saremmo in que-
sta situazione. Mi preoccupa che 
ora si discuta per una settimana di 
televisione. Sono ben altri gli argo-
menti per cui ci si dovrebbe strac-
ciarele vesti. 

Che vuol dire? 
Non vorrei sembrare un «benaltri-
sta», una categoria molto cara alia 
sinistra degli anni Settanta. Quello 
che dico e questo: ben venga una 
discussione seria sulla Rai come si 
e fatto sulle pensioni o per le tasse. 
Ma se dobbiamo trasformare que-
sta vicenda in un argomento di 

lk reazioni alia Rai. Santerini (Fnsi): «Tutto 0 sistema va rivisto» 

E il segretario del Pds presto 
andra anche a Saxa Rubra 
m ROMA . Reazioni spesso nega
tive nel mondo sindacale dei lavo-
ratori della Rai, alle proposte avan-
zate da Massimo D'Alema. E la ri-
clnesta che. dopo essere stato a vi-
sitare la sede di Mediaset, il segreta
rio del Pds si incontri anche con chi 
lavora a Saxa Rubra e in Viale Maz-
zini, come nelle tante sedi regionali 
del servizio radiotelevisivo pubbli
co. 

D'Alema ieri ha preferilo non ri-
prendere I'argomento. Impegnato 
in iniziative elettorali in Puglia, ha 
pero assicuralo a un cronista che lo 
intervislava che si rechera sicura-
mente nella sede della Rai, nba-
dendo II contenuto della sua pro
posta e II necessario gradualismo 
che ne comporterebbe la realizza-
zlone. La stessa assicurazione e sta
ta data ieri dai responsabile dell'in-
formazione del Pds, Vincenzo Vita, 
il quale ha dichiaratoche "Massimo 
D'Alema si incontrera presto con le 
lavoratrici e I lavoratori della Rai. 
Sara un'occasione importante -
contlnua Vila • per un confronto 

con una parte fondamentale della 
comunicazione italiana Espnmia-
mo da tempo posizioni che preve-
dono innanzitutto nuove regole per 
tutte le aziende, pubbliche e priva
te Certamente esiste un problema 
di -uperamento del duopolio. non 
ne. senso di indebolire le imprese, 
bensl nella direzione di favonme la 
crescita nelle nuove tecnologie Si 
tratta owiamente di stabilire - os-
serva ancora il responsabile del Pds 
- un tempo di transizione. E del tut-
to evidente che le entrate del cano
ne 3ebbono essere utilizzate per fi-
nanziare attrvita di servizio pubbli
co, mentre la nsorsa pubblicitana 
pu6 permettere altre attivita dell'a-
zienda. Non vi eowiamente alcuna 
volonta di indebolire stralegica-
mente il servizio pubblico.. 

Sul tema e intervenuto anche il 
segretario della Federazione nazio
nale della stampa. Quale deve es
sere la cura per I'informazione' Un 
nuovo impianto legislative per I'm-
tero sistema Secondo Giorgio San
terini dipendera dai nuovo Parla-

menlo niinificare in una legge gli 
interessi molto diversi della carta 
stampata, Rai, network, emittenza 
locale. «La guerra condotta ha la-
scialo sul campo centinaia di mi-
liardi e piu di mille giomalisli che, 
negli ultimi tre anni, hanno perso il 
postodllavoro». 

Dunque, per il segretario Fnsi, 
sceso in campo (anche lui) dopo 
le dichiarazioni del segretario Pds 
in casa Mediaset «le grandi preoc-
cupazioni di tutti i giomalisti del 
mondo radiotelevisivo sono piii 
che motivate e rawivate dagli inter
vene' che maturano in questa cam-
pagna elettorale... 

Ancora L'ipotesi della dismis-
sione dl una rete e il futuro assetto 
della Rai disegnalo da Massimo 
D'Alema a Cologno Monzese susci-
ta proteste e «viva preoccupazione.. 
viene espressa da Bruno Cosenz, 
coordinamento Filis-Cgil. «Una Rai 
cosi ndotta comporterebbe non so
lo conseguenze devastanti dei livel
li occupazionali, ma sopratutto per 
1'esplicila svalutazione del ruolo 

del servizio pubblico e la sua emar-
ginazione all'interno dei media*. 

Per ii Singrai, dopo aver ascoltato 
le parole del segretario Pds e quelle 
di Lamberto Dim, che le ha confer-
mate «gli 11.500 lavoratori della Rai, 
compresi i giomalisti, sanno quale 
futuro Ii aspetta se vincera questa li
near Seguono apocalittiche descri-
zioni di «quel progettoche ha I'um-

co pregio di far gettare la maschera 
alia sinistrae ai suoi alleati* 

Apprezzamenti, invece, alle af
fermazioni del dirigente Pds, Ken-
gono da Luca Montrone, presiden
te di Telenorba il quale propone al-
cune mtegrazioni per rendere fun-
zionale quel progetto al nlancio 
dell'economia e in particolare del-
I'economia mendionale. 

6AMTANI 
campagna elettorale allora sono 
spaventato. 

Proviamo ad entrant nel merlto 
delta •.provocazkme.. di D'Alema. 
Lei die ne pensa? 

Ho letto proprio ora le dichiarazio
ni che ha rilascialo Vita e mi sem
bra che riconducano la questione 
sui giiusti binari. E pero fuori di dub-
bio che in Rai I'intervento di D'Ale
ma ha suscitato un gran vespaio e 
preoccupazione. 
C'e sconcerto. Ma mi pare che nes-
suno, a cominciare da D'Alema, 
voglia lasciare a piedi la Rai e quan-
uvilavorano. 

Per il segretario del Pds la Rai de
ve tenets! solo due reti e I'artra de

ve otderla al merca-
to.E d'accordo? 

Quale rete mettiamo 
sul mercato? Reteuno, 
retedue? II sistema di 
privatizzazione pu6 es
sere diverso. La stessa 
Moratti ne aveva indi
cate uno. lo credo che 
sia una discussione 
lunga e complicata. In-
tanto pero discutiamo
ne con D'Alema che e 
stato il primo a muove-

re le acque. Anche se penso che la 
campagna elettorale sia il periodo 
meno indicato perche le elezioni ri-
schiamo di trasformarsi in un nuo
vo referendum sulle Tv. Fortuna 
che c'e Pasqua. Speriamo chesi ri-
tomi ai problem! vert che sono di
versi Ma cosa gliene frega a chi e 
senza lavoro, a chi non sa come 
sbarcare il lunano se la Rai ha una 
rete o tre? 

Niente pubbtidti e Rai flnaiuJata 
sottanto dai canone suggerlsce 
D'Alema. E una strada posslblle? 
LelcondMde? 

Anche in Usa il canale pubblico 
usa la pubblicita. Anche la Bbc ha 
la pubblicita. Penso che chiudere 
totalmente alia pubblicita non sia 
possibile. Ma credo che nemmeno 
D'Alema voglia questo C'eperobi-
sogno che attorno alia televisione 
cambi clima. 

Acosasiriferisce? 
C'e troppa tensione Attorno ai me-
diac'e un'attenzione molto nevroti-
ca. troppo nervosa. Abbiamo biso-
gno di rilassarci un po. D'Alema ha 
fatto bene andare alia Fininvest e 
rassicurarli. Pero, al piu presto, de
ve venire a Saxa Rubra. Dopo la 
provocazione di D'Alema ho visto 
che sono saltati fuon molti difensori 
della Rai Dov'erano prima? 

Osservatorio sulla par conditio 

La palma dei piu obiettivi 
a Tg2, Tg5 e Tgl 
Liguori: quasi r80% al Polo 
m ROMA "La Rai ha migliorato ol-
Ire che nelle prestazioni f inanziane, 
anche su quelle informative... L'ap-
prezzamento ai tg del servizio pub
blico in epoca di parcondicio giun-
ge dai presidente della Commissio
ne di vigilanza Rai Marco Taradash, 
che commenta i dati dell'Osserva-
torio di Pavia rielaborati dai quoti-
diano Milano Finanza Da essi si n-
levache la palma del tg piu ^obietti-
vo» va nel periodo tra il 19 e il 29 
marzo al Tg2 di Clemente Mimun 
che ha assegnalo il 47,9% al centra 
sinistra contro il 45,7% al centra de
stra. II Tg2 batte alio sprint (ma e 
solo un dalo quantitative non qua
litative) ilTg5eilTgl.Guardandoi 
dati dei tg Rai nel complesso, a giu-
dizio di Taradash, «il lieve squilibrio 
a vantaggio del centra sinistra oggi 
e enormemente inferiore a quello 
delle elezioni del '94 Resistono -
prosegue 1'esponente di Forza Ita
lia - le 'giubbe rosse' calto-comuni-
stechecontinuano a vietare ai con-
tnbuenti il diritto a un'informazione 
equilibrata... Fin qui Taradash, che 

non perde occasione per ribadire 
le sue posizioni. Sul fronte progres-
sista, Giuseppe Giulietti afferma 
che «se i dati dell'osservatorio di Pa
via indicano una situazione di equi
librio mi fa piacere, anche perche' 
sono convinto che vi sono centi
naia di persone perbene di ogni 
schieramento che lavorano in cia-
scun ig Noi non giudichiamo un te-
legiornale in base alia tessera del 
suo direttore.. «Nella cosiddetta 
'Rai rossa', che poi rossa non e' mai 
stata, il Polo ebbe addinttura piu' 
spozio degli altri schieramenti. In 
realla' - prosegue il depulato candi
date) dell'Ulivo -la gran parte delle 
faziosita' non sono piu' calcolabili 
nei minuti dei tg ma passano nel 
complesso del palinsesto e non vi 
e' dubbio che in quest'ottica ii Polo 
ha sempre la meglio . anche per
che' vi e' la piccola banalita' che un 
leader politico e' il proprietary di 
tre reti tv" A conferma, i dati de-
FOsservatoiio su "Studio aperto.. di 
Liguori (Jtalia 1), che nsetva al Po-
loquasi f'80% degli spazi. 


